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La orgía de los disolutos

Palabra de Dios 
para la semana...

Los profetas no tienen complejos 
ante los hombres: al pan, pan y al 
vino, vino. O en el caso de Amós, el 
cuidador de ovejas y cultivador de 
higos, “la orgía de los disolutos”. El 
profeta mira a dos cumbres de su 
país -Sión y la montaña de Samaría- 
para descubrir que los altivos, los que 
viven de acuerdo con costumbres 
paganas, por mucho que pisen el 
monte del Señor, irán a la cabeza 
de los que caminan a la perdición. 
Es decir, “se acabará la orgía de los 
disolutos”. De los que han disuelto 
su personalidad en la hoguera de 
los vicios. Habla de riquezas: lechos 
lujosos y sofás, buenos caldos en 
mejores copas, lociones y cosméticos. 
Comodidad. O vanidad. O vaciedad de 
vaciedad. Como Epulón.

Mientras tanto, Lázaro permanece 
echado en el portal, sin quejarse, 
vive muriendo. Y, aunque en modo 
de parábola, se cumple la paradoja 
cristiana: muriendo, vive. Nunca ha 
banqueteado, pero ahora está en el 
monte del Señor. Elevado por fuerzas 
angélicas es transportado, ahora sí, 
a la única altura a la que no puede 
subir un hombre con sus fuerzas 
de hombre ni con sus riquezas de 
rico. En la tierra, tenía deseo de 
vida. Ahora, muerto, vive y recibe el 
consuelo. Al otro lado del “abismo 
inmenso”, Epulón se ha convertido 
en pobretón. Pobre de todo, hasta de 
esperanza, que eso es la condenación. 

El nombre de Epulón parece proceder 
del que correspondía a aquellos 
miembros del último de los cuatro 
colegios sacerdotales de la Antigua 
Roma: los que cuidaban de los 
banquetes para aplacar la ira de 
sus dioses paganos. Así, con un 
vestido impropio para un hijo de 

Abrahán, de lino blanco con el borde 
púrpura, como el que llevaban estos 
sacerdotes, “banqueteaba cada día”. 
Corrupción de costumbres: vive 
como un pagano y se olvida del 
prójimo. También el cristiano de hoy 
puede caer en estas redes perversas 
que tienen forma de estructura de 
pecado, esas situaciones sociales 
o instituciones contrarias a la ley 
divina, expresión y efecto de los 

pecados personales. Pensemos en 
el liberalismo, en sus formas de 
capitalismo o materialismo. Pensemos 
en la deificación del estado del 
bienestar y en su defensa a ultranza y 
a cualquier precio.

Epulón, un nombre genérico, 
frente a Lázaro que significa “Dios 
ha ayudado…”. No basta con la 
exhortación a compartir en justicia. 
Es necesario que seamos “lázaros” 
ante Dios, que saben que su única 
esperanza es Jesucristo. Que nos 
la muestre María, puerta de la 
Misericordia.

José Antonio Calvo

Evangelio Domingo 

XXVI  del Tiempo 

Ordinario, Lc 16,  

19-31. Ciclo C 

En aquel tiempo, dijo Jesús a los 
fariseos:

«Había un hombre rico que se vestía de 
púrpura y de lino y banqueteaba cada 
día.

Y un mendigo llamado Lázaro estaba 
echado en su portal, cubierto de llagas, 
y con ganas de saciarse de lo que caía 
de la mesa del rico.

Y hasta los perros venían y le lamían las 
llagas.

Sucedió que murió el mendigo, y fue 
llevado por los ángeles al seno de 
Abrahán.

Murió también el rico y fue enterrado. 
Y, estando en el infierno, en medio de 
los tormentos, levantó los ojos y vio de 
lejos a Abrahán, y a Lázaro en su seno, y 
gritando, dijo:

“Padre Abrahán, ten piedad de mí y 
manda a Lázaro que moje en agua 
la punta del dedo y me refresque la 
lengua, porque me torturan estas 
llamas”.

Pero Abrahán le dijo:

“Hijo, recuerda que recibiste tus bienes 
en tu vida, y Lázaro, a su vez, males: por 
eso ahora él es aquí consolado, mientras 
que tú eres atormentado.

Y, además, entre nosotros y vosotros se 
abre un abismo inmenso, para que los 
que quieran cruzar desde aquí hacia 
vosotros no puedan hacerlo, ni tampoco 
pasar de ahí hasta nosotros”...
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25 DOMINGO. - Am 6, 1a. 4-7. - Sal 145. 
- 1 Tim 6, 11-16. - Lc 16, 19-31. 

26 LUNES. Feria. - Job 1, 6-22. - Sal 16. - 
Lc 9, 46-50. 

27 MARTES. San Vicente de Paul. MO. - 
Job 3, 1-3. 11-17. 20-23. - Sal 87. - Lc 9, 

51-56. 

28 MIÉRCOLES. Feria. - Job 9, 1-12. 14-
16. - Sal 87. - Lc 9, 57-62. 

29 JUEVES. Santos Arcángeles Miguel, 
Gabriel y Rafael. Fiesta. - Dan 7, 9-10. 13-
14.  - Sal 137. - Jn 1, 47-51. 

30 VIERNES. San Jerónimo. MO. - Job 
38, 1. 12-21; 40, 3-5. - Sal 138. - Lc 10, 
13-16. 

1 SÁBADO. Santa Teresa del Niño Jesús. 
MO. - Job 42, 1-3. 5-6. 12-16. - Sal 118. 
- Lc 10, 17-24. 

Pobre de 
esperanza, 

eso es la 
condenación“
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Yoga. Debemos pensar si es simple 
gimnasia o conlleva algo más. Puede 
llegar a ser incompatible con la fe. 
¿A dónde me lleva el maestro? Si me 
dice el cuerpo no sirve para nada, me 
llevará a ver que yo soy Dios. Cuando 
una persona se cree superior al resto, 
es capaz de hacer barbaridades. 
Pensemos en el trasfondo esotérico 
del nazismo. 

Alerta. La Iglesia debe hablar del 
demonio. La superstición nos aleja 
de Dios y nos conduce a peligrosos 
atajos. Y también de las sectas, 
grupos autónomos que anulan la 
libertad. Entre los jóvenes españoles 
encontramos más gente que cree en la 
reencarnación que en la resurrección. 
Debemos estar alertas: hay una secta 
para cada tipo de persona. 

“Las sectas anulan la libertad del hombre y 
promueven formas patológicas de religión”
Los exorcistas advierten de que la acción extraordinaria del demonio suele 
estar precedida de “juegos” con cosas que no vienen de Dios. Unas 400.000 
personas en España están vinculadas a movimientos sectarios. 

El sacerdote zamorano 
Luis Santamaría del Río, 

experto en fenómenos 
esotéricos y miembro de 

la Red Iberoamericana de 
Estudio de las Sectas (RIES), 

destaca el desafío cultural 
que afronta la Iglesia para 

que la gente colme su 
dimensión trascendente con 

Dios y no recurra a falsas 
terapias. Hablamos con él 

aprovechando su paso por 
Zaragoza, donde ha impartido 

un curso a los profesores de 
Religión los días 16 y 17 de 

septiembre.

LUIS SANTAMARÍA DEL RÍO, EXPERTO EN FENÓMENOS ESOTÉRICOS

Formación y ayuda. Empecé 
a interesarme por las sectas con 
15 años, a raíz de un trabajo en el 
instituto. Descubrí que había mucha 
gente necesitada de ayuda. Sobre todo 
en los momentos de crisis. Cuando 
empieza a tambalearse todo, cuando 
falla el proyecto de vida, necesitamos 
agarrarnos a algo. El mundo ha 
expulsado a Dios, pero ha dejado que 
su hueco sea llenado por diosecillos 
que nos deshumanizan. Lo espiritual 
está más presente que nunca, pero 
muchas veces en formas patológicas.

En auge. Los focos están en grupos 
religiosos de origen cristiano, como 
los Testigos de Jehová, que son 
más de 100.000 en España. Los 
encontramos también, cada vez 
más, en todo lo que rodea a terapias 

naturales, meditación, sanación, 
energías… Existen grupos esotéricos 
que captan a través de actividades 
culturales, o movimientos como la 
‘New Age’, que hablan de meditación 
y terapias alternativas. En Aragón, por 
ejemplo, está presente un grupo que 
difunde el yoga, denominado “Yoga-
Tantra”, que no dice en su publicidad 
que su líder está detenido por la 
Justicia francesa por cargos de sexo 
con menores y por haber hecho una 
película pornográfica con sus adeptas. 

Reto y autocrítica. La Iglesia ve 
las sectas como un desafío cultural, 
pues nos demuestran que el ser 
humano es religioso por naturaleza. 
Si esa nostalgia de lo sagrado que 
hay en la persona no se llena con 
una vivencia religiosa sana, entran 

las vivencias patológicas. Debemos 
plantearnos por qué hay personas que 
no aceptan nuestra evangelización y sí 
el mensaje de movimientos sectarios. 
Es muy importante la formación, la 
catequesis y la experiencia de Dios en 
la oración. Las comunidades tienen 
que ser verdaderas familias, donde se 
comparta la vida y no sólo se vaya a 
misa el domingo.

Halloween. Me preocupan este 
tipo de celebraciones. En vez de 
proponer a los santos, se proponen 
los monstruos. Hay que sacar a la luz 
lo luminoso de la realidad humana, 
en vez de promover lo oscuro. Si no 
proponemos eso a nuestros niños 
y jóvenes, corremos el riesgo de 
que, en cuanto crezcan un poco, se 
enganchen a ofertas esotéricas. 

Uno de los libros destacados de Luis Santamaría es “Entre Sectas y el fin del mundo” (Vita Brevis, 2013).



Francisco J. Pérez Barbero, delegado de 
Pastoral Obrera de la archidiócesis de 
Zaragoza y responsable de la Escuela 
de Formación Sociopolítica de la Fe, 
no duda en acudir al magisterio de 
los últimos papas para explicar en qué 
consiste un trabajo decente, lo que 
demuestra que este interés eclesial no 
es una novedad, sino que ha estado 
siempre presente en los innegociables 
del Evangelio. Del papa Francisco, 
destaca la afirmación de que “cuando 
pedimos trabajo, estamos pidiendo 
poder sentir dignidad”. La dignidad 
de vivir del propio trabajo, pudiendo 
llevar el pan al hogar, a la que va 
necesariamente unido el derecho a 
una vivienda o el deber de cuidar la 
tierra.

Objetivo, la dignidad humana

El Vaticano II recuerda que el trabajo 
no es un fin en sí mismo, sino un 
quehacer muy especial, que, además 
de transformar las cosas y la sociedad, 
“perfecciona al mismo ser humano que 
lo desarrolla”. En este sentido, san Juan 
Pablo II, el papa que trabajó en una 
cantera y en una industria química, ha 
querido recordar que “el primer capital 
a salvaguardar y valorar es la persona 
en su integridad”, ya que el ser 
humano es el autor, el centro y el fin 
de toda actividad económica o social.

Esto que tiene tan claro la Iglesia es, 
sin embargo, muy desconocido en los 
ambientes de decisión. Unos 2.000 
millones de personas en el mundo 
carecen de contrato y están expuestos 
a enfermedades y accidentes 
laborales. Aragón no es ajeno a esta 
problemática. De ahí sumarse a la 
red “Iglesia por el trabajo decente”, 
con más de 65 entidades en nuestro 
país que comparten la defensa de los 
derechos laborales, que cada vez son 
más precarios. Con el papa Francisco, 
quieren un “trabajo libre, creativo, 
participativo y solidario”, con que 
expresar y acrecentar la dignidad de la 
vida.

La Iglesia reivindica un trabajo digno que 
perfeccione al ser humano y a la sociedad
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PASTORAL OBRERA

El 4 de octubre se presenta en Zaragoza la red “Iglesia por 
el trabajo decente”. Será un acto abierto, a las siete de la 

tarde, en la Casa de la Iglesia de la archidiócesis de Zaragoza, 
con testimonios y reflexiones que brotan de la semilla del 

Evangelio plantada en el mundo del trabajo. Pero, ¿cuál es la 
identidad de esta red? La enuncia el Compendio de Doctrina 

Social de la Iglesia: “El hombre que debe seguir siendo el 
verdadero protagonista de su trabajo”.

La persona 
debe estar en 

el centro de 
toda actividad 

económica o 
social

“

En un momento en el que 2.000 millones de personas en el mundo carecen de 
contrato, el Evangelio interpela para defender la dignidad de la persona.

El papa Francisco recuerda que el trabajo no es un fin en sí mismo.

1 de mayo de 2000. Juan Pablo 
II, con ocasión del Jubileo de los 
Trabajadores, lanzó un llamamiento 
para “una coalición mundial a favor 
del trabajo decente”, como aspiración 
de las familias en todos los países del 
mundo. Pero ¿qué significa la palabra 
“decente” aplicada al trabajo? Lo 
explica Benedicto XVI:

y Un trabajo que, en cualquier 
sociedad, sea expresión de la dignidad 
esencial de todo hombre o mujer. Un 
trabajo libremente elegido, que asocie 
efectivamente a los trabajadores, 
hombres y mujeres, al desarrollo de su 
comunidad. 

y  Un trabajo que haga que 
los trabajadores sean respetados, 
evitando toda discriminación. 
y  Un trabajo que permita 
satisfacer las necesidades de las 
familias y escolarizar a los hijos sin 
que se vean obligados a trabajar.  
y  Un trabajo que consienta a los 
trabajadores organizarse libremente y 
hacer oír su voz. 
y  Un trabajo que deje espacio para 
reencontrarse adecuadamente con las 
propias raíces en el ámbito personal, 
familiar y espiritual.  
y  Un trabajo que asegure una 
condición digna a los trabajadores que 
llegan a la jubilación.

“Coalición a favor del trabajo decente”

¡Escanéame!
Y visita la web  

archizaragoza.org/el-
trabajo-decente para 

acceder al análisis de 
Pastoral Obrera.
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responder a las preguntas. Ya sabéis 
pensar sin ayuda de los mayores y, 
aunque seguís necesitando consejo, 
vuestra cabeza funciona con velocidad, 
vuestras manos escriben con facilidad 
y vuestros pies se mueven sin cesar. 
Y, poco a poco, vais leyendo sin 
equivocaros y sin miedo a leer en voz 
alta. 

¡Cuánto podemos aprender en la 
catequesis! Y, sobre todo, hay que 
acordarse de dar las gracias a los 
catequistas, porque son muy generosos, 
tienen mucha paciencia, saben muchas 
cosas y tienen un corazón muy grande. 

Deseo que tengáis un estupendo año de 
catequesis. 

Jesús quiere ser vuestro amigo. Yo 
también os quiero.

Espero veros pronto, en la parroquia, en 
el cole o por la calle.

¡Un saludo!

       + Julián Ruiz Martorell        
Obispo de Huesca y de Jaca

en el grupo de música, de inglés, 
de jota o en las demás actividades 
extraescolares. 

Un niño me decía hace unos meses: 
“¿Por qué se llama Primera Comunión 
si no hay segunda?”. ¿Qué os parece? 
¿Tenía razón el niño cuando decía que 
no hay “segunda comunión”?

Es verdad que después de la Primera 
Comunión ya no tenemos cerca a tantas 
personas que nos acompañan en un día 
muy especial. Pero hay una segunda, 
y una tercera, y miles y miles de 
comuniones. Podemos comulgar cada 
domingo, e incluso cada día, si estamos 
preparados y seguimos siendo amigos 
de Jesús.

Ha llegado el momento de prepararos 
bien, de prestar mucha atención, de 
disfrutar en la catequesis, de hacer 
buenos amigos, de conocer más y mejor 
a Jesús. 

Sé que os gusta escuchar las palabras 
de Jesús, que os encantan sus parábolas, 
que os asombran sus milagros, que 
conocéis una serie de nombres de 
discípulos, de personajes que aparecen 
en los evangelios, nombres de ciudades, 
montañas y ríos.

Sé que os gusta colorear las fichas y 

Queridos niños:

¡Cómo habéis disfrutado durante las 
vacaciones! 

Durante el verano se han escuchado 
vuestras voces por las calles y las 
plazas. Vuestras bicicletas han dado 
vida a los pueblos de vuestros abuelos. 
Habéis hecho mucho deporte y, de 
vez en cuando, habéis leído alguna 
página en un libro o en un cuaderno de 
actividades.

Habéis tenido tiempo hasta para 
aburriros un poco y desear volver al 
colegio para ver a vuestros amigos, 
conocer a nuevos profesores, aprender 
con libros nuevos y estrenar ropa, 
porque en estos meses habéis dado un 
estirón y ya no os sirve lo que usabais 
al principio del verano. Y hasta lleváis 
zapatillas con números más grandes.

Ahora comienza la catequesis. ¡Qué 
nervios los que estáis en el primer 
año! Los que ya veníais el año 
pasado ya sabéis muchas cosas, que 
ahora conviene recordar, y estáis 
acostumbrados a participar, a escuchar 
en silencio, a responder cuando se 
os pide una opinión y a compartir 
experiencias. Porque os gusta hablar de 
todo, y contáis lo que os ha pasado en 
casa, en el cole, en el equipo de deporte, 

A los niños de catequesis al comenzar 
el curso

Os gusta 
hablar de 

todo, y contáis 
lo que os ha 

pasado en 
casa, en el cole, 

en el equipo 
de deporte, en 

el grupo de 
música...

“

Ya sabéis 
pensar sin 

ayuda de los 
mayores y, 

aunque seguís 
necesitando 

consejo, 
vuestra cabeza 

funciona con 
velocidad

“

Un niño me 
decía hace 

unos meses: 
“¿Por qué se 

llama Primera 
Comunión si no 

hay segunda?”

“



No obra con rudeza. El amor no 
actúa de modo descortés, no es duro 
en el trato. El amor, cuando es más 
íntimo y profundo, tanto más exige el 
respeto de la libertad y la capacidad de 
esperar que el otro abra la puerta de su 
corazón.

No es rencoroso. Lo contrario del 
rencor es el perdón. Un perdón que se 
fundamenta en una actitud positiva, 
que intenta comprender la debilidad 
ajena y trata de buscarle excusas a la 
otra persona. Como Jesús cuando dijo: 
“Padre, perdónalos porque no saben lo 
que hacen”. Francisco asegura además 
que para poder perdonar necesitamos 
pasar por la experiencia liberadora 

de comprendernos y perdonarnos a 
nosotros mismos.

El amor todo lo disculpa. Disculpa 
todo, cree todo, espera todo, soporta 
todo. Así se remarca con fuerza el 
dinamismo contracultural del amor, 
capaz de hacerle frente a cualquier 
cosa que pueda amenazarlo. Los 
esposos que se aman y se pertenecen 
hablan bien el uno del otro, intentan 
mostrar el lado bueno del cónyuge más 
allá de sus debilidades y errores porque 
esos defectos, dice el papa, son solo 
una parte, no son la totalidad del ser 
del otro.

Todo lo cree. El amor confía, deja en 
libertad, renuncia a controlarlo todo, a 
poseer, a dominar. Esa libertad permite 
que la relación se enriquezca y no se 
convierta en un círculo cerrado sin 
horizontes.

Todo lo espera. El que ama sabe 
que el otro puede cambiar, que es 
posible una maduración, que las 
potencialidades más ocultas de su 
ser germinen algún día. Pero, ¿y si 
no llega ese cambio? Pues para eso 
está la mirada sobrenatural, llena de 

Amoris Laetitia/ “El problema es exigir
que las personas sean perfectas”
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El amor 
confía, deja 
en libertad, 
renuncia a 
controlarlo 

todo, a poseer, 
a dominar

“

El amor es paciente. El problema 
viene cuando exigimos que las 
relaciones sean celestiales o que las 
personas sean perfectas, o cuando nos 
colocamos en el centro y esperamos 
que solo se cumpla nuestra voluntad. 
El amor tiene un sentido de profunda 
compasión que lleva a aceptar al otro 
como parte de este mundo.

Es servicial. El amor beneficia 
y promueve a los demás. El papa 
menciona a san Ignacio de Loyola: “El 
amor se debe poner más en las obras 
que en las palabras”.

No tiene envidia. La envidia es una 
tristeza por el bien ajeno, que muestra 
que no nos interesa la felicidad de 
los demás. El verdadero amor valora 
los logros ajenos. Mientras el amor 
nos hace salir de nosotros mismos, la 
envidia nos lleva a centrarnos en el 
propio yo.

No hace alarde. Quien ama, 
dice Francisco, no solo evita hablar 
demasiado de sí mismo, sino que 
además, porque está centrado en los 
demás, sabe ubicarse en su lugar sin 
pretender ser el centro.

El capítulo cuarto está 
dedicado al amor en el 

matrimonio. El amor, esa 
palabra tan utilizada y tantas 

veces desfigurada. Así lo 
afirma el papa Francisco y, 
por ello, aborda un análisis 

minucioso del mismo a 
través del himno de la 

caridad de san Pablo: “El 
amor es paciente, es servicial; 

el amor no tiene envidia, no 
hace alarde, no es arrogante, 

no obra con dureza, no busca 
su propio interés, no se irrita”.

“La gracia del sacramento del matrimonio está destinada a perfeccionar el amor de los cónyuges” (AL, 89).

Para 
Pensar...

> Como un proyecto 
conjunto y de toda una 
vida, el matrimonio podría 
repasar las enseñanzas del 
himno de la caridad de san 
Pablo, tan bien analizado 
en ‘Amoris Laetitia’, y que 
constituye un referente 
para el amor conyugal.

esperanza, que espera esa plenitud que 
un día recibirá en el Reino celestial, 
aunque ahora no sea visible.

Y el amor todo lo soporta. Es decir, 
sobrelleva con espíritu positivo todas 
las contrariedades. No consiste solo en 
tolerar algunas cosas molestas, sino en 
una resistencia dinámica y constante, 
capaz de superar cualquier desafío. Es 
una opción por el bien que nada puede 
derribar. El papa pide cultivar esa 
fuerza del amor en la vida familiar. El 
cristiano ama a pesar de todo.



didáctico para impulsar la catequesis en 
los hogares. Se trata de un catecismo 
de la Conferencia Episcopal Española 
para la iniciación sacramental, ya que el 
catecismo regala el lenguaje de la fe, las 
palabras que nos permiten comunicar 
nuestra experiencia de Dios.

Para facilitar esta labor, la delegación 
de Catequesis de la archidiócesis de 
Zaragoza ha elaborado dos cuadernos 
de apoyo: ‘Queremos ver a Jesús’ y 

La unidad 
entre padres 

e hijos es la 
mejor forma 

de transmitir 
el Evangelio

“

La catequesis familiar abre una 
puerta al diálogo entre padres e hijos

> Jésed canta ‘Ora, ten 
fe y no te preocupes’

> ‘El Principito’, un viaje 
a la infancia y al corazón

EDUCACIÓN Y FAMILIA

MÚSICA PARA REZAR LA PELÍCULA DE LA SEMANA

La familia es una célula vital de la 
sociedad, la “primera escuela”. En ella, 
los niños entran en contacto con el 
mundo, se desarrollan como seres 
humanos y configuran una escala 
de valores. Pero en la familia no solo 
se forja el carácter y la personalidad, 
sino que se aprende a tratar a Dios. 
De ahí que san Juan Pablo II incidiera 
en el papel que la familia cristiana 
juega como “pequeña Iglesia”, o Iglesia 
doméstica. 

La educación de la fe supone la 
transmisión de un mensaje de 
vida coherente. Más que una mera 
enseñanza, la palabra de Dios adquiere 
vida en el testimonio de los hombres. 
Sabiendo que el ejemplo y la unidad 
entre padres e hijos es la mejor forma 
de transmitir el Evangelio, presentamos 
‘Jesús es el Señor’, un sencillo material 

El 23 de septiembre celebramos a San 
Pío de Pieltrecina, el santo capuchino 
canonizado por San Juan Pablo II 
en 2002. Un santo moderno con 
los valores de siempre, que vivió en 
carne propia el misterio de la cruz 
de Cristo y cumplió en plenitud su 
vocación sacerdotal, principalmente 
mediante la dirección espiritual, la 
reconciliación y la celebración de la 
eucaristía.

San Juan Pablo II, cuando lo canonizó 
el 16 de julio de 2002 en Roma, 
decía que “la razón última de la 
eficacia apostólica del padre Pío, 
la raíz profunda de una tan grande 

La amistad entre una niña a la que 
su exigente madre está preparando 
para vivir en el mundo de los 
adultos y su vecino, un anciano 
aviador, bondadoso y excéntrico que 
revela a su nueva amiga un mundo 
extraordinario donde todo es posible. 
Un mundo que él conoció hace 
mucho tiempo gracias al Principito.

Ahí es donde empieza el viaje 
mágico y emocional de la niña al 
universo del Principito que le lleva 
a reencontrarse con su infancia 
y acaba comprendiendo que lo 
más importante son las relaciones 
humanas, y que sólo se ve bien con 

fecundidad espiritual, se encuentra 
en la íntima y constante unión con 
Dios. Solía repetir: “Soy un pobre 
fraile que ora”, convencido de que 
“la oración es la mejor arma que 
tenemos, una llave que abre el 
Corazón de Dios”.

Una de sus frases más conocidas 
es “Ora, ten fe y no te preocupes”, 
que podemos escuchar musicalizada 
por el grupo Jésed, aquí: youtu.
be/7JzDjx0o_is

Antonio J. Estevan 
Director del programa musical 

“Generación Esperanza” de Radio María.

el corazón porque lo esencial es 
invisible a los ojos.

Resulta conmovedor sacar como 
personaje a un aviador que bien 
podría ser el autor de ‘El Principito’. 
La historia respeta el espíritu del 
original y sus críticas a la ambición, 
la codicia y el afán de triunfar a toda 
costa, la sensibilidad ecológica y la 
capacidad de mirar a su alrededor no 
han perdido nada de su actualidad. 
La cinta es la primera adaptación 
buena de ‘El principito’ al cine.

Una recomendación de  
almudi.org

‘Venid y veréis’, editados por PPC y 
disponibles para todas las diócesis de 
Aragón. En ellos, se descubre cómo es la 
presencia de Dios y de Jesús en la vida 
diaria. Cada uno de estos materiales 
contiene una guía para el desarrollo de 
las sesiones y una ‘Catequesis familiar’ 
que permite a los padres profundizar 

en los aspectos de la fe que están 
descubriendo sus hijos.

Estos materiales están disponibles en 
librerías católicas o en la delegación de 
Catequesis de Zaragoza (pl. de la Seo, 
6). Más información, en catequesis@
arzobispadodezaragoza.org. 
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Los materiales pedagógicos facilitan la labor de la catequesis.
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La Jornada Diocesana de Pastoral de 
la Diócesis de Jaca, títulada ‘Caminos 
para la marcha de la Iglesia Diócesis 
en los próximos años’, tendrá lugar 
el sábado 1 octubre en el Colegio 
Escuelas Pías de Jaca.

El programa de la jornada será el 
siguiente:

9.30 h. - 10,00 h.: Acogida. 
10,00 h.: Oración. 
10.30 h.: Revisión 2015/16. 
10.45 h. - 11.45 h.: Charla: “Hacia 
una nueva etapa pastoral”, por 
nuestro Obispo, D. Julián. 
11.45 h. - 12.00 h.: Descanso. 
12,00-13,15h: Trabajo en cinco 
talleres: 
1.- TRANSFORMACIÓN MISIONERA 
2.- COMPROMISO COMUNITARIO 
3.- ANUNCIO DEL EVANGELIO 
4.- DIMENSIÓN SOCIAL 
5.- EVANGELIZADORES CON ESPÍRITU 
13.15 h.: Eucaristía. 
14.15 h.: Comida Fraterna.

Una diócesis misionera

“La nueva evangelización convoca a 
todos y se realiza fundamentalmente 
en tres ámbitos. 

En primer lugar, mencionemos el 
ámbito de la pastoral ordinaria, 
«animada por el fuego del Espíritu, 
para encender los corazones de los 
fieles que regularmente frecuentan la 
comunidad y que se reúnen en el día 
del Señor para nutrirse de su Palabra 

Con fecha 12 de septiembre, el Sr. 
Obispo ha firmado los siguientes 
nombramientos:

1/ RVDO. SR. D. CARLOS JARNE JARNE 
Párroco de  la Asunción de Nuestra 
Señora de Senegüé (con Sorripas).

2/ RVDO. SR. D. ADILSON DE 

JESÚS PEREIRA LEAL Párroco de 
la  Natividad de Nuestra Señora de 
Larrés.

3/ RVDO. SR. D. JOSÉ MANUEL PÉREZ 
PÉREZ Párroco de  la Asunción de 
Nuestra Señora de Acumuer (con 
Asun) y de San Esteban Protomártir 
de Isín (con Asqués y Bolás).

Nombramientos

y del Pan de vida eterna». También se 
incluyen en este ámbito los fieles que 
conservan una fe católica intensa 
y sincera, expresándola de diversas 
maneras, aunque no participen 
frecuentemente del culto. Esta 
pastoral se orienta al crecimiento 
de los creyentes, de manera que 
respondan cada vez mejor y con toda 
su vida al amor de Dios.

En segundo lugar, recordemos el 
ámbito de «las personas bautizadas 
que no viven las exigencias del 
Bautismo», no tienen una pertenencia 
cordial a la Iglesia y ya no 
experimentan el consuelo de la fe. La 
Iglesia, como madre siempre atenta, 
se empeña para que vivan una 
conversión que les devuelva la alegría 
de la fe y el deseo de comprometerse 
con el Evangelio.

Finalmente, remarquemos que la 
evangelización está esencialmente 
conectada con la proclamación del 
Evangelio a quienes no conocen 
a Jesucristo o siempre lo han 
rechazado. Muchos de ellos buscan 
a Dios secretamente, movidos por 
la nostalgia de su rostro, aun en 
países de antigua tradición cristiana. 
Todos tienen el derecho de recibir 
el Evangelio. Los cristianos tienen 
el deber de anunciarlo sin excluir a 
nadie, no como quien impone una 
nueva obligación, sino como quien 
comparte una alegría, señala un 
horizonte bello, ofrece un banquete 
deseable. La Iglesia no crece por 

La Jornada Diocesana de este año será el 1 de octubre.

proselitismo sino «por atracción»” (EG 
14).

Aplicando las orientaciones de la 
Evangelii Gaudium 

“Cada cristiano y cada comunidad 
discernirá cuál es el camino que 
el Señor le pide, pero todos somos 
invitados a aceptar este llamado: 
salir de la propia comodidad y 
atreverse a llegar a todas las 
periferias que necesitan la luz del 
Evangelio” (EG 20).

“Espero que todas las comunidades 
procuren poner los medios necesarios 
para avanzar en el camino de una 
conversión pastoral y misionera, 
que no puede dejar las cosas como 
están. Ya no nos sirve una «simple 
administración». Constituyámonos en 
todas las regiones de la tierra en un 
«estado permanente de misión» (EG 
25).

“Danos la santa audacia de buscar 

nuevos caminos para que llegue a 
todos el don de la belleza que no se 
apaga (EG 288).

Evangelizadores con espíritu

Evangelizadores con Espíritu 
quiere decir evangelizadores que 
oran y trabajan. Desde el punto 
de vista de la evangelización, no 
sirven ni las propuestas místicas 
sin un fuerte compromiso social 
y misionero, ni los discursos y 
praxis sociales o pastorales sin una 
espiritualidad que transforme el 
corazón. Esas propuestas parciales y 
desintegradoras sólo llegan a grupos 
reducidos y no tienen fuerza de 
amplia penetración, porque mutilan 
el Evangelio.

Las inscripciones se pueden 
realizar en tu parroquia o en la 
Vicaría General del Obispado en 
el teléfono 974 361 017, o en 
el correo electrónico: vicario@
diocesisdejaca.org.

Larrés.

Jornada diocesana de 
Pastoral


